
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 日 質   問   議   員 

 9 月 23 日（金） 

４人 

 ① 宮 里 芳 男 ② 呉 屋  悟 ③ 上 里 善 清 

④ 与那嶺 義 雄   

 9 月 26 日（月） 

５人 

⑤ 前 里 光 信 ⑥ 真栄城  哲 ⑦ 大 城 好 弘 

⑧ 大 城 純 孝 ⑨ 大 城 誠 一  

 9 月 27 日（火） 

５人 

⑩ 喜 納 昌 盛 ⑪ 儀 間 信 子 ⑫ 与 儀  清 

⑬ 伊 計 裕 子 ⑭ 屋比久  満  

 9 月 28 日（水） 

４人 

⑮ 長 浜 ひろみ ⑯ 平 良 正 行 ⑰ 伊 波 時 男 

⑱ 宮 里 洋 史   

 

 

 

  

  

  

 平成２８年第５回（９月） 

西 原 町 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 
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一般質問通告内容（平成２８年 第５回定例会） 

 

質 問 者 ① 宮 里 芳 男  議 員 質問の相手 

1． 町行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「まちづくり」懇談会が各行政区で行われ、坂田ハイツ

自治会でも７月１９日に町長、副町長他数名の部長、課長

の出席で実施されました。 

地域づくりの課題として 

（１）歩道、側溝、道路整備について要望があり、町とし

ては財政的に大変厳しいとのことでした。私道であ

るがこのまま放置することはできません。町として

の対応が必要だと思いますが。 

 

（２）坂田ハイツ内のカーブミラー設置について伺いま 

  す。  

 

（３）下水道整備事業での敷設工事補助金の増額要請の検 

  討について伺います。 

 

（４）坂田ハイツから翁長に抜ける里道がありますが、そ 

  の整備について伺います 

 

 

 県道浦添西原線について、７月２３日に中部土木事務所

及び町土木課から数名の方の参加で説明がありました。坂

田ハイツ区民６５名の参加があり、いろいろな質問があり

ました。区民からは生活道路が寸断され、車優先の道路に

なるということで凄い反発があり、道路の見直しを含め、

生活道路対策、児童生徒への配慮もされていないとの意見

が相次ぎました。 

 ８月２日、坂田自治会で検討委員会を開き、臨時総会を

開くことを決定しました。 

 ８月２８日に臨時総会を開催し（６２名の参加）、工事

に関し決議しました。町と一緒になって取り組みたいこと

から、要請書を町、町議会及び県中部土木事務所に提出す

る予定です。 

 （１）現計画では、坂田ハイツから浦添西原線バイパス

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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３．環境整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

道路への接続が大変複雑になっているため坂田小学校へ

の通学、通勤道路については現状どおりの道路を確保して

ほしいとの意見が出た。県道工事ではあるが町としても検

討する必要があると思うが。町の考えは。 

 

（２）浦西線バイパス道路工事に伴いバイパス道路は、現 

在の地上より 7ｍ-8ｍの深さまで掘削されることから、坂

田ハイツＡ地区９世帯が分離され環境悪化を招く。そこで

トンネル構造物を構築することで分断された９世帯が陸

の孤島状態からある程度解消され、騒音、排気ガス、粉塵

等の低減にも繋がると期待できる。町と一体となって取り

組みたいが。 

 

（３）現在でも９世帯の地盤にずれがある。道路工事によ

って、さらにずれが大きくなる可能性がある。調査等の計

画はあるか。また、同道路の掘削作業に伴い予想される地

盤沈下対策は。 

 

（４）９世帯が工事によって孤立するが、その間の車両、

歩行者の通行についての対応は、町としてもしっかり取り

組んでほしいが。 

 

 

 

防犯カメラ設置について 

（１）平成２６年度、２７年度、２８年度の設置台数とト

ータルの設置台数を伺います。 

 

（２）児童公園等への設置の予定はないか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質 問 者 ② 呉 屋  悟  議 員 質問の相手 

1．事業執行と財

源確保 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．町の課題 

 

 

 

 

（１）国保問題 

約２１億円という国保の赤字補てんのために今年度は

緊急アクションプランが策定され、これまでに無い緊縮財

政の中で行政運営を行っている上間町政だが、極めて厳し

い財政運営を行っていくことになる。同プランは、２０１

６年７億円、２０１７年９億円もの税金を一般財源から国

保特会へ法定外繰り入れする計画だが、計画通り進んでい

るのか。次年度も財源確保は可能なのか。 

 

（２）学校給食費の無料化 

去る９月１１日の町長選挙で「給食費の無料を目指す」

と漠然とした公約を掲げて当選した上間町長だが、具体的

な内容が伝わらず、町民に大きな誤解を与える可能性があ

る。以下について説明を求める。 

ア． 給食費の無料化を目指すとはどういうことか。 

 

イ． 小・中学校含めて無料化した試算総額は。 

 

ウ． 就学援助による給食費補助はいくらか。 

 

エ． 給食費無料化の補助金等はあるのか。 

 

 

（３）観光拠点施設の進捗状況 

 物件補償費等約３億２，２２０万円が３月議会で議決さ

れたが、県から複合施設ということで約半年調整する期間

が必要との指摘を受け事業執行できない状況であると聞

いている。繰越明許費の補正であり今年度で執行しなけれ

ばならないが、期限は迫っている。進捗状況の説明を求め

る。 

 

 

（１）まちづくり懇談会 

 ７月１２日から８月１２日までの間、平成２８年度まち

づくり懇談会が実施された。懇談会を総括してどのような

意見が多かったのか、実施に向けて取り組めそうな意見等

は何か。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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（２）観光協会の設立 

 去る 1 月に県立博物館で行われた沖縄県等が主催した

大型ＭＩＣＥ施設のシンポジウムで「サンライズ推進協議

会に加盟する町村には、観光協会がないので早めに設立し

てほしい」と名指しで指摘を受けた。県内では観光協会設

立が相次いでいると聞いているが、本町の進捗状況は。 

 

（３）産業課の担当事業化について 

去年１１月に実施した定期監査で指摘したが、「農業関

係と商工業・観光関係事業を同一課で担当することに合理

的理由が見当たらず、単独の課とすること」を提言した。

検討はされたのか。 

 

（４）ごみの減量化 

上間町長の２期目当初から、町長を先頭にごみの減量化

に向けて事業者等への説明を行い推進していくというこ

とがあった。数年が経つがごみ減量化に向けた取り組みは

どうなっているのか。 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 町 長 

質 問 者 ③ 上 里 善 清  議 員 質問の相手 

１．待機児童問

題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 雇用形態の変化により、若年層の非正規雇用の比

率が上昇し、子育て世代の環境は厳しくなっております。

将来を担う子供たちの為にも、行政で出来る課題について

以下の事についてお伺いします。 

ア． 認可保育園の増設 

 

イ． 小規模保育園の増設 

 

ウ． 延長保育の拡大 

 

エ． 夜間保育について 

 

（２） 働く女性が増えることで保育所の利用も高まり、

仕事と子育ての両立を支援する必要があると思います。町

の支援対策をお伺いします。 

 

 

町 長 
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２．子どもの貧

困対策について 

 

 

 

３．災害の対応

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農水産物流

通・加工・観光

拠点施設につい

て 

 

 

 

 

 

 

５．MICE 施設

関連について 

 

 

 

 

 調査によると、およそ３人に１人が貧困な状況であるこ

とが明らかになっております。町の対策はどのようになっ

ているかお伺いします。 

 

 

（１）大型自然災害が多発する昨今、災害に備え、様々な

対応策は喫緊の課題ではないかと思います。町の取り組み

について以下の事についてお伺いします。 

ア． 要介護者把握の取り組み 

 

イ． 障害者の把握 

 

ウ． 病気・医療機器利用等の把握 

 

エ． 妊産婦・アレルギーの把握 

 

（２）海抜の低い海岸地域は、津波等に対する備えは必要

不可欠だと思います。私たちの地域（兼久・美咲・我謝）

は、避難場所への距離が長く、避難が困難になる事が想定

されます。少なくとも２か所の避難防災センターが必要だ

と思いますが、どのように考えているかお伺いします。 

 

 

（１）現在の進捗状況と、事業完成の予定 

 

（２）加工所を活用し農水産物の特産品創りを進める必要

があると思います。どのような事を考えているのかお伺い

します。 

 

（３）施設を活用し、自治会別に行われている文化行事・

イベント等を、まとめて開催できないかお伺いします。 

 

 

（１）施設設計図を見ると、与那原町に比べ西原町が貧弱

な感があります。県との話し合いはどのように進めている

のかお伺いします。 

 

（２）施設周辺背後地の土地用途変更の進捗状況 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 



 

- 6 - 

 

 

 

 

（３）施設周辺道路整備の進捗状況 

ア．国道 329 号バイパス延伸 

イ．県道 

ウ．町道 

 

（４）モノレール延伸の要請 

 

 

 

質 問 者 ④ 与那嶺 義雄  議 員 質問の相手 

１．子どもの貧

困対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光事業関

連について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度から、県や各市町村が一斉に子どもの貧困対策事

業に乗り出した。周辺の市町村に比べて西原町の取り組み

の遅れは否めないが、県内どの市町村に住もうが支援の必

要な子供たちには、等しく支援を受ける権利がある。ぜひ

他市町村並みの事業は実施していただきたい。新聞報道に

よると、いくつかの市町村で独自の実態調査を行ってい

る。 

（１） 西原町の実態調査の記事も報じられたが、詳細を

お聞きしたい。 

 

（２） 県子どもの貧困対策推進基金を財源とする市町村

事業も開始されるが、今年度の西原町の事業はどのよ

うなものか。 

 

（３） 次年度における子どもの貧困対策事業はどうか。 

 

 

今月の地元新聞によると、“観光協会設立相次ぐ”の見

出しで各市町村の観光への取り組みが報告されている。観

光協会の設立に関しては、２～３年前から何名かの議員の

質問もある。町と包括連携協定を結んだ琉球大学には観光

学科も設置されている。スピード感を持って取り組む必要

があると考える。 

 

（１）観光協会の取り組みへの進捗状況について伺う。 

 

（２）西原町の観光を推進するうえで、実践団体としての

観光協会は不可欠だが、同時に観光資源の発掘や担い手の

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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３．大型 MICE

施設を活用した

振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．町の中期財

政見通しについ

て 

育成など観光基本計画も必要だ。計画策定の見通しについ

てお聞きする。 

 

 

与那原・西原マリンタウン地区への MICE 施設の設置

は確定したが、今後は周辺市町村がいかに「ジンブン」を

出し合って、地域活性化に取り組めるかの段階を迎えてい

る。 

（１） ６月議会の終了後の新聞報道に、与那原町長が町

内への新たな県道２本の新設の要請記事が掲載され

た。MICE 設置による交通渋滞や新たな活性化策の一

環だと思われる。西原町として、特にハード面での県

への要請事項は、どのようなものが考えられるのか。 

 

（２） ９月初めの新聞報道によると、与那原町では

“MICE 核に地域振興”を目的に、「MICE 入門セミナ

ー」と「観光まちづくりセミナー」が開催されている。

さらに、行政や商工会等が中心となり、より実践的な

協議会・機関の立ち上げもなされている。本町でも同

様な取り組みが必要だと考えるが、どうか伺う。 

 

 

去る３月議会で、今後の一括交付金事業の展開について

質問をした。町への配分額は年間６億円程度であるが、今

後向こう６年間（今年度も含む）は財政状況も厳しく配分

額の３億円程度の事業しか見込めない旨の答弁があった。

先ごろ開催された住民説明会の資料では、東小学校の改築

や給食調理場の改築の必要性が示されていた。現在、

MICE 施設周辺の土地利用の見直しが鋭意進められてい

るが、地図上に道路の線を記入し利用地区の色塗りで終わ

るわけではない。それ相当の財源・予算が必要だ。 

 

（１）中期的な観点からもかなりの予算措置が見込まれる

が、財政の見通しについてお聞きしたい。 

 

 

（２）公有財産もほとんど売り払い、今後の財政運営は経

済動向や国の財政などに大きく左右され、厳しさを余儀な

くされる。そういう意味では、行財政改革は絶え間なく取

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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り組まなければならない。今後の行財政改革の大きな目玉

（対象）は何か、お聞きする。 

 

 

 

 

 

   

質 問 者 ⑤ 前 里 光 信  議 員 質問の相手 

１．町政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）西原町町長選挙について、町長に質問します。３期

目御当選お目出度うございます。選挙はお疲れ様で

した。当選出来た勝因について、どのようにお考え

ですか。また、３期目の公約実現に向けて、その決

意をお聞きします。 

 

（２）世界の西原人（ンチュ）大会の参加予定の国々は何

ヶ国ですか。また今回の催しは従来と変わったこと

がありますか。 

 

（３）子どもの貧困問題について質問します。国の政策と

その活用、つまり本県の取り組みはどうですか。市

町村との連携は充分ですか。西原町の取り組みの現

状をお聞きします。 

 

（４）町の人口増加問題について、最近はほとんど横ばい

状態で増加していません。この件について町当局は

どうとらえていますか。 

 

（５）町陸上競技場の整備後の機能の向上の確認をした

い。投資した金の効果の程はどうですか。また最終

的に出資した金額はいくらでしたか。 

 

（６）西原町町長選挙等について、町選挙管理委員会は投

票率について、男女別、年齢別又は地域別に公表出

来ないものか。中城村選管等はそれを実施していま

す。今後について、その確認をしたい。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

選挙管理委

員長 
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２．教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）西原町東小学校で起きた事故で、治療を受けていた

生徒に結果的に町が出したお金は合計でいくらで

したか。また、現在その生徒はどうなっていますか。

つまり、治療の実状や学校生活について、お聞きし

ます。 

 

（２）学校の授業中等で起きる事故は、あらかじめ予見出

来る可能性はいくらかあると思います。教育委員会

で、その件について話し合いはありますか。又は、

学校現場の先生方との話し合いなどはどうですか。 

 

 

 

 

教育委員長 

質 問 者 ⑥ 真栄城 哲  議 員 質問の相手 

１．ふるさと納

税について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）財政が厳しい中、新たな財源確保として、「ふるさ

と納税」制度の活用を提案し、その取り組みを開始して半

年をむかえようとしています。 

この制度の特徴として、これから年末にかけて、最大の

繁忙期をむかえます。 

本町も取り組みを始める時期だと思います。そこで、以

下の事を伺います。 

 

 ア．事業主体を伺う。 

 

 イ．運営方式を伺う。 

 

 ウ．本町のガバメントクラウドファンディングの項目を

伺う。 

 

 

（２）地方創生の一つの手段として、地方創生応援税制（企

業版ふるさと納税）が創設されました。 

 

ア．大型 MICE 施設の誘致に伴い、後背地に計画されてい

る商業施設やホテル等の誘致も関連付けするなど、本制度

町 長 
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２．災害時避難

施設について 

 

 

 

 

 

 

３．農水産物流

通・加工・観光

拠点施設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育環境に

ついて 

 

 

 

 

 

を利用した計画も始めると考えますが、本町のプランや展

望を伺う。 

 

 

（１）平園地区に建設が予定されている、災害時避難施設

について、以下の事を伺います。 

 

ア．本施設の用地買収費と工事費を伺う。 

 

イ．本施設の運営主体を伺う。 

 

 

（１）今年の３月定例会において、特別委員会の採決が本

会議においてもつれ、議長裁決した本施設について、以下

の事を伺います。 

 

ア．昨年度から全額繰り越した用地買収費について、本年

度の工程と現在の進捗について伺う。（計画と実施工程の

差異を％で示して下さい。） 

 

（２）今年３月定例会の全員協議会において本施設の補助

金の使途について、不備が無いかを伺った際に、県や内閣

府が認めているので問題ないとの答弁を頂きました。ま

た、本町が同様施設として、うるま市の施設を例としてあ

げています。 

以下の事を伺います。 

 

ア．うるま市の同様施設のレストラン施設について、県側

より一括交付金の使途に問題があると指摘を受けていま

す。本町も同様の指摘を受けたのかを伺う。 

 

 

（１）平成２６年１２月定例会で、保育士の身分保障等の

問題を取りあげました。今回は、本町の公立幼稚園の先生

に目を向けたいと思います。教育の質を担保する要因はい

くつかありますが、間違いなくその質を担うは、幼稚園の

教諭であります。教育の質を保障するためには、いくら施

設や設備を整えても、そこで働く先生方が健全でなければ

ならないと考えています。先生方の職場環境や身分保障を

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 



 

- 11 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

整える事が急務な課題だと考えます。 

以下の事を伺います。 

 

ア．本町の４園の正職員率を伺う。 

 

イ．非正規職員の契約年数を伺う。 

 

ウ．正規の勤務時間と実際の勤務時間の差異について伺

う。 

 

エ．幼稚園教諭の年次有給休暇の平均取得時間（一人当た

り）と一般職員の平均、また、取得時間の最大最小時間を

伺う。 

  

 

 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑦ 大 城 好 弘  議 員 質問の相手 

１．執行体制に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）三月定例議会中の町長の行動について、農水産物流

通・加工・観光拠点施設整備事業は、議論不充分のため、

議員 12 人が一部修正予算案を提出しております。町長は

執行に支障が出るということで、個々の議員個別訪問で説

得に廻って居り、本会議では、議員 1 人が説得に応じ、賛

成 9 人、反対 9 人の同数で議長裁決になりました。そのこ

とについては、新聞でも報道されております。 

 

ア．何名の議員の個別訪問を行ったのか。 

 

イ．訪問の時、手土産を持って行かれたとのことですが、

その内容について 

 

ウ．町長の行動について、好ましいと思いませんが、見解

を求める。 

 

 

町 長 
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２．町長選につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）町長選挙が実施されて、政策面で論戦が行われたこ

とは、大きな成果があったと思います。上間町長の当初政

策にはなかった給食費の無料化、当選を受けて、人口減へ

の政策が前面にでてきたことは成果大と言えます。反面、

これまで上間町長の個人資産の問題等も出ております。そ

の対応について伺う。 

 

ア．人口減への対応策、取組みの具体的な内容を伺う。 

 

イ．給食費の無料化を目指すとのことですが、その内容を

伺う。 

 

ウ．町長の個人資産については、充分、町民に説明責任を

果たし、理解が求められております。その対応について伺

う。 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑧ 大 城 純 孝  議 員 質問の相手 

１．西原町長選

挙及び補欠選挙

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）西原町長選挙と補欠選挙が行われ、現職が当選とい

う結果でした。そこで町長の今後４年間の公約について伺

います。 

 

ア．待機児童の解消について小規模保育所の増設とある

が、あと何園を設置するか伺います。 

 

イ．給食費無料化を目指すとあるが、財政的取り組みはど

う考えているのか伺います。 

 

ウ．都市基盤の整備の推進で、浦西駅周辺整備はどうなっ

ているか。特に徳佐田地区は。 

 

エ．国道３２９号西原バイパスの延伸についての取り組み

はどうか。 

 

町 長 
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２．子供の貧困

対策について 

 

 

 

 

 

３．都市基盤整

備について 

 

 

 

 

４．熊本県の西

原村の子供たち

との交流につい

て 

 

 

 

 

 

オ．MICE を活用した街づくりで施設周辺の大規模開発と

は何か伺います。 

 

 

（２）「西原町政治倫理の確立のための西原町長の資産等

の公開に関する条例」について 

ア．この条例のとおり資産についての報告書は作成されて

いるのか。作成されているのであれば、いつ公開されるの

か伺います。 

 

 

（３）補欠選挙について伺います。立候補者３名中２名が

町の外部団体の役員で有りますが、どう思うのか伺

います。 

 

 

（１）支援員の配置で現状の実態調査をしていると思う

が、どうなのか伺います。 

 

（２）対策事業の進捗はどうか。 

 

 

 

（１）兼久・東崎線の状況について土地、建物の収用はど

のくらい進捗していますか。 

 

（２）西原小学校入口部まではどうか伺います。 

 

 

交流の状況と今後の取り組みはどう考えているのか伺

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選挙管理委

員長 

 

 

 

町 長 
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質 問 者 ⑨ 大 城 誠 一  議 員 質問の相手 

１．待機児童ゼ

ロ対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新３学期制

への移行につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

（１）公立・認可保育園（所）の定員数・待機児童数の推

移について（各年度 9 月 30 日現在） 

 20 年度 25 年度 26 年度 27 年度 28 年度 

定員数      

入所数      

待機児童

数 

（うち 3

歳児数） 

 

 

 

（ ） 

 

 

 

（ ） 

 

 

 

（ ） 

 

 

 

（ ） 

 

 

 

（ ） 

 なお 28 年度は直近月現在 

 

（２）待機児童解消のため市町村では、定員を超えて入所

することが可能となっているが、保育園（所）が満た

さないといけない条件はあるのか。 

 

（３）小規模保育園を卒園する３歳児の受け入れ先の対策

について伺う。 

 

（４）認可外保育園の入所状況や町が行う支援状況につ

いて伺う。認可外保育園が町の支援を受けるための

条件について伺う。 

 

（５）待機児童ゼロに向けてどのような対策をしていくの

か見解を伺う 

 

 

本町での 2 学期制は、平成 19 年度スタートして、今年

10 年目となります。そこで平成 28 年 3 月議会においても

取り上げてきました。その際、新 3 学期制においても①2

学期制のメリットである授業時数の確保は可能となるこ

と②児童生徒の学習意欲を高めるには短いスパンでの指

導評価を行ったほうが効果的であるとの観点から新 3 学

期制への移行を提案してきました。そのことを踏まえてそ

の後の取り組みについて伺う。 

 

（１）導入時の主な狙いについて伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

教育長 
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３．貧困対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農水産物流

通・加工・観光

拠点施設事業に

ついて 

（２）これまで行ってきた 2 学期制どのような課題があ

りますか。 

 

（３）28年 3月議会での教育部長の答弁は「平成 28年度、

29 年度の 2 か年間で児童生徒、保護者、教職員等

多くの方を対象に、アンケート等を実施する」であ

りました。具体的な取り組みについて伺う。 

 

 

子どもの貧困対策については、緊急に取り組まなければ

ならない事業であります。平成 28 年 3 月議会において、

こども福祉課長は「子どもの貧困対策支援員 2 人の配置を

行い、支援員は子どもの貧困に関する地域の現状を把握

し、学校や学習支援施設等の関連、関係施設との情報共有、

子どもの支援につなげるための調整等を行う予定」と答弁

していました。 

（１）子どもの貧困対策について、その後の取り組みにつ

いて伺う。 

 

 

この施設事業は、生産者や加工業者の所得の向上、雇用

拡大を図り、地産地消の推進と観光拠点施設の整備によ

る、人々が集う活気に満ちたまちづくりを実現するために

おこなうとあります。 

（１）該事業の進捗状況について伺う。 

 

（２）県内には同様の施設が数多くあり、競合は避けられ

ないと思います。他施設との差別化を図ることが重

要となりますが、その対策について伺う。 

 

（３）本町には、エコファーマーの認定農家や有機農業を

行っている農家が多数います。有機農産物の里づくりで差

別化を図ってはどうでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質 問 者 ⑩ 喜 納 昌 盛  議 員 質問の相手 

１．町長選挙に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）9 月 11 日施行の西原町長選挙、投票率が 50.03％だ

った。どう捉えるか。 

 

（２）政策で戦おうとの事で始まった町長選挙だと理解し

てきた。その実態を町長はどう思うか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑪ 儀 間 信 子  議 員 質問の相手 

１．まちづくり

懇談会について 

 

 

２．教員の病休

について 

 

 

 

３．学校給食に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４．事業内容に

ついて 

 

 

 

 

32 行政区で開催された訳ですが、どのような要望、提

言があったか。（上位 3 番目まで） 

 

 

病休が過去最多と新聞報道されている（７/13 日） 

県内小中高、精神疾患が４割とある。 

町内の状況は。 

 

 

今回、町長選にあたり、「給食費の無料化を目指す」と

掲げている。学校給食法では、学校給食の運営に要する経

費のうち、食材費と光熱水費は保護者が負担をするものと

しているが、本町では食材費のみを学校給食費として、徴

収している。 

無料化を目指すとは、どのような方法でやられるのか。 

 

 

福祉事業所主体による、陸上海上火葬場運営説明会の案

内が届いた。（障害者就労支援事業所） 

葬祭・火葬船実行委員会設立とある。 

行政は、把握されているのか。 

どういった事業なのか。 
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質 問 者 ⑫ 与 儀  清  議 員 質問の相手 

１．中部南地区

火葬場・斎場建

設問題について 

 

 

 

２．自治会加入

について 

 

 

３．ＮＳ²ＢＰに

ついて 

 

 

 

 

４．熱中症対策

について 

 

 

 

５．環境整備に

ついて 

 

 

 

６．農業、畜産

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

この問題につきましては、３期目当選いたしました町長

におかれましては、ぜひとも優先順位を上げていただき４

年の間には目鼻を付けていただきたく、その意気込みと決

意を伺いたい。 

 

 

防災、防犯の観点からも自治会加入は不可欠だと思われ

るが、本町の自治会加入率は、また加入促進法は。 

 

 

 最近よくＮＳ²ＢＰ（西原町学生ソーシャルビジネスプ

ロジェクト）がマスコミなどで話題になっているが、構成

メンバーと今後の活動、課題などあれば。また、類似した

ものが他の町村にもあるのか。 

 

 

 今年の夏(6～8 月)の沖縄の平均気温は 29.1 度に上り、

1946 年以降の観測史上最高との事である。本町の熱中症

の現状と対策は。 

 

 

字津花波の農地改良地、水路の「集水槽」が土砂などで

いっぱいになっているという事だが、掃除してもらえない

か。 

 

 

（１）現在（H27 年度）のサトウキビの生産量と金額に

ついて、また作付面積は。 

 

（２）家畜の種類と頭数。 

 

（３）現在行っている振興策と課題は。 

 

（４）TPP は西原のサトウキビ産業や畜産業にどのよう

な影響が懸念されるか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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７．保育行政に

ついて 

 

 

８．教育行政に

ついて 

 

 

９．選挙につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

本町の認可保育園 11 ヶ所の余力（保育士がいればあと

何人預かれる）を伺いたい。（認可外も） 

 

 

西原東小学校の新校舎建替え問題について伺いたい。計

画、青写真などあれば。 

 

 

去る 9 月 11 日に行なわれた西原町長選・議員補欠選挙

が 8 年前の 64.75％から 50.03％に急落したが原因は。ま

た、議員補選の無効票（714）の多さも気になるところで

ある。説明を求む。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

教育委員長 

 

 

 

選管委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑬ 伊 計 裕 子  議 員 質問の相手 

１．社会保障に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子どもの貧

困対策について 

 

 

（１）生活保護受給対象者の車保持について国や県に要請

されたとのことでしたが、その後認められたかどうかを伺

います。 

 

（２）翁長県知事が鶴保大臣への要望書の中で国保事業に

対する支援についても要望していますが、町としても町村

会首長などでの後押しを検討されているかどうかを伺い

ます。 

 

（３）町の委託事業であるグループホーム利用者の食事内

容についてお知らせ下さい。 

 

 

 

（１）就学援助制度 

   入学・始業時に支給できるように改定することは可

能かどうかを伺います。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 
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３．生活環境に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）子ども医療費の現金給付による窓口払いなしにす

ることが子どもの健康・命を守るために早急に必要

だと思いますがいかがでしょうか。 

 

（３）宜野湾市では、年度初めに担当ケースワーカーと学

習支援員が学校を訪問し、担任等と顔合わせを行

い、また 4 月には担任とケースワーカーが家庭訪問

を行っているとのことです。西原町でも実施できな

いでしょうか。 

 

（４）支援員の待遇について伺います。 

 

（５）学校の備品購入費には部活動のための備品もふく

まれているのでしょうか。 

 

 

町民より、「中央公民館駐車場側の斜面の草が生い茂っ

ており、景観上はもちろん生活環境・安全面（ハブによる）

でも困るので対応していただきたいと再三お願いしてい

るが改善されない」という声が寄せられました。窓口で問

い合わせましたら、「中央公民館が行うことになっている」

との説明と「町道や町有地の草刈りがなかなか追いついて

いない」ということでした。町民の生活環境・安全を守る

ために、シルバー人材センターとの連携はもちろんです

が、さまざまな工夫はできないものでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質 問 者 ⑭ 屋比久 満  議 員 質問の相手 

１．地域懇談会

における各自治

会の要望につい

て  

 

 

 

 

 

２．イルカ公園

の環境整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．工業振興に

ついて 

 

 

 

 

町長・副町長以下幹部職員が、7 月から 8 月にかけて、

３２の自治会に出向いて、各自治会の問題点や要望があっ

たと思いますが、美咲自治会の「車が通るたびに側溝の蓋

がうるさい」との要望に対して町サイドは「早急に検討し

ます」と言っていましたが、残りの３１自治会でも要望等

があったと思われますが、いつ頃から対応する考えである

のか伺います。 

 

 

（１）イルカ公園にある遊具（ターザンロープ）が夏休み

頃から壊れていて現在まで使用できない状態が続いてい

るが、子供たちに人気の遊具であり、今までほったらかし

にしているのは残念でなりません。そこで修理は業者に依

頼しているのか、依頼しているのであれば、いつ修理予定

なのか、伺います。 

 

（２）西原タッチュウの頂上にある、転落防止のため囲ん

である擬木がトイレ側建物から登って右側は全周囲まれ

ているが、左側（川沿い）の擬木が、２カ所とも囲まれて

いないところがあり、転落する可能性もあり危険ですの

で、対応する考えはあるのか、伺います。 

 

（３）川沿いに植えてあった木が枯れて木と支柱が撤去さ

れているが、支柱を抜いた後に穴が 10ｃｍ位、開い

ているところが何カ所かあるので、調査をお願いした

い。 

子供や大人が歩いたりした際、けがをする恐れがあ

り危険ですので、対応する考えはあるのか、伺います。 

 

 

去る６月定例会でも、南西石油の就労支援等について質

問しましたが、本町出身者の就労支援状況について、ペト

ロブラス社と本町の間で進展はあったのか、伺います。 

また、新会社はいつから引き継ぐのか、伺います。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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４．町議補欠選

挙について 

 

 

 

 

 

 

 

今回の西原町議会議員補欠選挙について、ある候補者

は、自治会長を辞めずに立候補したが、公職選挙法上、問

題はないのか、伺います。また、自治会長の報酬は区に寄

付すると言っていましたが、寄付行為に違反するのか伺い

ます。 

 

 

 

 

選挙管理委

員長 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑮ 長 浜 ひろみ  議 員 質問の相手 

１．今年告示・

公示された選挙

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ネットを通

じた情報発信に

ついて 

 

３．選挙広報の

各戸への配布に

ついて 

 

（１）6 月県議選挙・7 月参議員選挙・9 月町長選挙と町

議会議員補欠選挙のそれぞれの第1投票所から第4投票所

の年代別投票率を聞く。 

 

（２）期日前投票率の年代別投票を 

（第 1 投票所から第４投票所） 

 第 1 投票所 第 2 投票所 第 3 投票所 第 4 投票所 

１０代     

２０代     

３０代     

４０代     

５０代     

６０代     

７０代     

８０代     

９０代     

   

 

初めて face book で情報発信した感想をお聞かせ下さ

い。 

 

 

（１）配布は誰が行っているか 

 

（２）配布の期間はどのようになっているか 

 

選挙管理委

員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町 長 
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４．国道 329 号

（仮称）西原バ

イパス早期整備

促進総決起大会 

 

５．MICE 施設

建設地周辺の 5

町村の要請 

 

 

６．池田交差点

の渋滞解消につ

いて 

 

 

 

７．空手競技用

マットについて 

 

 

 

 

（１）総決起大会後の町長の要請行動は 

 

（２）要請しての手ごたえは、どのように感じたのか。 

 

 

（１）要請内容とその結果は 

 

（２）何故、町長が参加できなかったのか 

 

 

（１）町長と池田地域との行政懇談会では、どのように話

し合われたか 

 

（２）浦添署への要請は、いつ終わったのか 

 

 

２０２０年東京オリンピックの正式種目となる空手、現

在、町内では空手競技用マットがなく、選手は中学生から

大人まで不便を感じている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑯ 平 良 正 行  議 員 質問の相手 

１．シルバー人

材センターの事

務所移転ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2016年7月26日に町シルバー人材センターの理事長以

下が町長室に訪れ、議長同席の上、「平成 28 年度公益社団

法人全国シルバー人材センター事業協会定時総会決議に

係る要請行動」があったと聞いています。 

町シルバー人材センターの事務所は築 25 年以上が経過

し、老朽化しています。平成 19 年 7 月には、台風で屋根

破風板が破損し、窓際から風雨が吹き込み、壁の一部が破

損するなどの被害がありました。平成 22 年 7 月に復旧修

理を行い、建物外部に補強工事などをしてしのいでいます

が、あれから、6 年が経過し、大型台風が来たらどうな    

るか心配が絶えないとのことです。 

そこで、その席上で、町シルバー人材センター独自の要

請として、一時的に町施設に移転できるようお願いがあっ

たと思いますが、どうなっているかお伺いいたします。 

町 長 
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質 問 者 ⑰ 伊 波 時 男  議 員 質問の相手 

１．上間西原町

長選挙公約につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林・水産

土木行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政に

ついて 

（１）第 1 項目に子供貧困対策の推進する政策の具体的な

内容と取り組みは。 

 

（２）琉球大学医学部移転跡地利用の基本構想の策定と

は、どのような内容か。 

 

（３）町長選挙期間中に都市モノレール浦西駅より、さら

に延伸をマスコミに語ったが、町長として延伸ルートそれ

に伴う資金計画を問う。 

 

（４）幸地インター周辺、浦西駅周辺、徳佐田地域都市基

盤整備事業推進するとあるが、具体的な整備計画は。 

 

 

（１）農水産物流通・加工・観光拠点施設の進捗状況は。 

 

ア． 用地面積、金額、取得状況は。 

イ． 一括交付金における施設内容等の変更はな

かったか。 

ウ． 農家の為の冷凍・冷蔵・加工施設の具体的な

内容は。 

エ． 複合施設共同開始までのスケジュールは。 

 

（２）県道 浦添・西原線、那覇・北中城線の進捗状況は。 

 

（３）西地区区画整理事業の進捗状況は。 

 

ア．徳佐田地域で行政懇談会が開催されたが、地域

からの声は。 

 

（４）小那覇工業団地地内、沖電企業（株）西原工場前道 

路が未整備になっているが見解は。 

 

 

（１）西原町立小中学校における学期制検討委員会の開催

状況と今後の課題等は。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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 （２）児童扶養手当が増額されたと聞くが、支給される対

象基準や増額内容。また、西原町民の対象者の人数と総支

給額は。 

 

（５）町内有料施設のテニスコート場において、町内・町

外の使用料と近隣市町村の使用料は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 者 ⑱ 宮 里 洋 史  議 員 質問の相手 

１．公共事業入

札の最低制限価

格 

 

 

 

 

２．桃原区の道

路排水について 

 

 

 

３．ＭＩＣＥを

活かした街づく

り 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公共事業の最低制限価格の見直しは必要であると考え

ており、最低制限価格を 95％にするよう訴えてきました。

本町では9/1から最低制限価格の設定範囲の上限を撤廃し

ておりますが、最低制限価格はおおよそどの範囲になるか

お聞きします。 

 

 

9/7 の大雨で桃原構造改善センター前の排水溝が溢れて 

いました。何か対策はあるかお聞きします。（降水量 1 時

間当たり 29.5ｍｍ） 

 

 

県が募集したＭＩＣＥ周辺開発の最優秀賞が発表され、

ウェルネスやサンゴ植付体験など将来が楽しみな内容だ

と感じました。以下お聞きします。 

 

1.ＭＩＣＥ施設後背地のゾーニング 

 

2.下水道整備状況、接続状況 

 

3.観光協会の設立時期と担い手は 

 

4.きらきらビーチ・ヨットハーバーを本町か与那原町と一

緒に指定管理者を選ぶことはできないか 
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４．一括交付金 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.広報について 

 

 

 

 

6.教育環境整備 

 

 

 

 

 

 

 

 

7.ふるさと納税 

 

 

 

 

1.農水産物流・加工・観光拠点事業の進捗状況をお聞きし

ます。 

 

2.一括交付金は、一次産業・防災・教育・人材育成等にこ

れからも活用していきたいと考えるが、これまでに不用額

がでていた経緯があります。有効活用できない部分は県と

一緒にＭＩＣＥ周辺整備に利用できないか、その他電柱地

中化や下水道の整備・接続補助等そのような事業に活用し

ていきたいと考えます。要望していくことができるかお聞

きします。 

 

 

重要かつ賛否が分かれる、議論になる事業又は計画は、

町民にも議決の前にうまく伝わるように広報していくべ

きだと考えますがいかがでしょうか。 

 

 

1. かねてより要望していたスクールソーシャルワーカー

が今年度より配置されていますが、その役割と業務、

変化が見られたことをお聞きします。 

 

2. 給食費の無償化に向けて段階的に進めていくべきであ

ると考えています。どのように進めていくのかお聞き

します。（所得制限や学年、2 人目から等） 

 

 

厳しい財政状況の中、町の課題を解決するには財源がど

うしても必要です。以前より要望している民間を交えたふ

るさと納税制度の活用について以下お聞きします。 

 

1. 進捗状況をお聞きします。 

 

2. 企業版ふるさと納税も平成 28 年度より行われており

ます。本町でも観光・人材育成・まちづくりに活用し

ていただきたいが、どうかお聞きします。 

 

 

 

 


